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ACTA DE CONSEJO 
Acta 2024-16 

Fecha 

UNIVERSIDAD DE ANTIOQUIA 

Día Mes Año 

15 07 2024 

 

Proceso/Dependencia FACULTAD DE CIENCIAS ECONÓMICAS 

Tipo de reunión Ordinaria 

Hora  8 a.m. 

Lugar Edificio de Extensión, Sala de juntas, piso 5 

 

Asistentes Asistió 

N° Cargo Nombre Sí No 

1 Decano Jair Albeiro Osorio Agudelo X  

2 Vicedecana Luz Ángela Valencia Cadavid X  

3 
Jefe Departamento de Ciencias 

Administrativas  
Juan Fernando Tavera Mesías X  

4 Jefa Departamento de Ciencias Contables Martha Cecilia Álvarez Osorio X  

5 Jefe Departamento de Economía Ramón Javier Mesa Callejas X  

6 
Jefe Departamento de Estadística y 

Matemáticas 
Sergio Iván Restrepo Ochoa X  

7 
Director Centro de Investigaciones y 

Consultorías 
Mauricio López González X  

8 Coordinador de Extensión Daniel Cardona Valencia X  

9 Coordinador Unidad de Posgrados Esteban López Zapata X  

10 Jefa de Servicios Administrativos Francy Tatiana Castaño Quintero X  

11 Asistente Proceso Administrativo Johana Londoño Rendón  X 

12 Representante de los egresados 
Diego Andrés Lema Rodríguez 

(Virtual) 
X  

13 Representante de profesores  
Julián Esteban Zamarra  

Lina María Muñoz (virtual) 
X  

14 Coordinadora Unidad de Comunicaciones Diana Milena Jaramillo Pérez  X 

15 Coordinador de Internacionalización  Juan Fernando Palacio Roldán X  

16 Coordinadora Regionalización  Tania Atehortúa Castrillón X  

17 Coordinador gestión en Ecología y Turismo Jader Montero  X 

18 
Coordinadora del Programa Ecología y 

Turismo. CAA 
Adriana Bermúdez  X 

19 
Coordinadora de Aseguramiento de la 

Calidad  
Alejandra Castaño X  

20 Coordinador de Bienestar Carlos Mario Martínez  X 



 
 
DI-AP-FO-010, Versión: 02                                                                                                                                                                                      
 

 Página 2 
 

 

 

Orden del día 

 

N° Temática Responsable 

1 Aprobación del orden día Consejeros 

2 Informe de Consejeros Consejeros 

3 Informe del Decano Decano 

4 Informe de la Vicedecana Vicedecana 

5 Propuesta de Especialización. Hora: 9:30 a.m. (20 min) Alejandra Castaño  

6 Casos para análisis Consejeros 

 

N Desarrollo de la reunión  

1 
Se pone a consideración el orden día. Se aprueba. 

 

2 

Informe de Consejeros 

 

Informe de Jefe de Servicios Administrativos 

 

Se informa que el salón 6 – 331, fue entregado, pero no se aceptó porque no estaba en condiciones 

para recibirlo, tenía la puerta y persianas en malas condiciones, una gotera, entre otros. 

 

Informe de Ciencias Administrativas 

Juan Fernando Tavera hace invitación a pensar sobre en qué nos podemos comprometer como Facultad, 

revisar el Plan de Desarrollo y el PAUA, es importante que como Facultad nos pronunciemos 

formalmente. Pide hacer una comunicación para el Consejo Superior para que se revise el Plan de 

Desarrollo, ¿para qué ponernos más metas sino las podemos cumplir porque no hay fondos? Sobre el 

Pregrado en Gestión en Ecología y Turismo, propone no recibir este pregrado, si la Universidad no nos 

dice que va a pasar en el futuro, tampoco nos van a garantizar que haya cátedra. Si no hay condiciones 

entonces acomodémonos con lo que sí se puede, pocos admitidos, grupo más pequeños.  

La profesora Martha dice estar de acuerdo en revisar nuestro Plan de Acción, y comprometernos con lo 

que se pueda cumplir de acuerdo con las condiciones, emitir una comunicación donde se manifieste que 

la Facultad de Ciencias Económicas puede ayudar con alternativas para mitigar los problemas 

financieros de la Universidad. Además, se pregunta ¿Cuál es la política de regionalización sobre el 

porcentaje de docencia directa que deben tener los profesores de catedra?, para lo cual se indica que a 

la Dirección de Regionalización se le solicitó una reducción del 50% de horas para la gestión académica 

y que a la Facultad le están pidiendo reducir un 20% de las horas solicitadas. 

Mauricio dice que no debemos partir de que antes de esta coyuntura las cosas estuvieran bien, la gestión 

de planes de trabajo no era la mejor, la realidad es que no estábamos haciendo las cosas bien. 
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La Vicedecana dice que se enviaron solicitudes al Comité Transitorio para analizar las excepciones del 

comunicado que nos envió la universidad, sobre la disminución de horas de gestión administrativa en 

regiones, las cuales fueron aprobadas. Así mismo, se envió solicitud de horas para resolver 

inconvenientes que tuvimos con docentes de cátedra en intensivos, estamos a la espera de respuesta. 

Sergio dice que le preocupa las horas cátedra y la regionalización. Analizar si tiene sentido abrir un 

Concurso Público de Méritos pensando en los problemas financieros que tiene la Universidad.  

 

Julián propone enviar comunicado sobre la disminución de horas de gestión académica para el proceso 

de regionalización, que no se entienda como que hubo sobrecostos o ineficiencia. Se indica que cuando 

se dé respuesta a las horas con base al lineamiento de reducción, se indicará ello. 

 

Informe de Regionalización 

 

• Para el semestre 2024-2 se va a ofertar el programa de Contaduría Pública en Apartadó, y 

Desarrollo Territorial en Turbo. 

• Las inducciones se realizarán de manera virtual esta semana y el 30 de julio presenciales.  

• Programaciones 2024-2 ya fueron aprobadas, para apoyar con el tema de austeridad de la 

Universidad, se organizaron algunas sesiones con apoyo en TICs, adoptando estrategias para 

clases a las regiones, salidas de campo se hará una solo una salida al semestre, lugares cerca, y 

pocos días; la idea es contratar profesores que vivan cerca de la región, para evitar traslados y 

viáticos. Prácticas de manera virtual. 

• Se recuerda que nos aprobaron los registros calificados del programa de Contaduría Pública, la 

renovación de Turbo y la ampliación de lugar de desarrollo para Apartadó, Santa Fe de Antioquia 

y Carmen de Viboral.  

• Oferta para 2025-1 

✓ De la mano de la renovación de registros calificados, están pidiendo oferta para el 2025-

1, Administración de Empresas en Caucasia, Desarrollo Territorial en el Carmen de 

Viboral y Contaduría Pública en Santa Fe de Antioquia. Es importante revisar las 

condiciones para el semestre 2025-1, tema de plazas docentes, por tanto, se pidió reunión 

con la directora de Regionalización. 

✓ Ecología y Turismo: Solicitud de apertura del pregrado para el 2025-1, para 8 campus, 

Carmen de Viboral, Amalfi, Caucasia, Santa Fe de Antioquia, Puerto Berrío, Apartadó, 

Turbo, Sonsón y Andes. 

• Solicitud de gestión académica 2024-2 de Regionalización: Nos solicitaron reducir la cantidad 

de horas administrativas, lo cual implica disminución de personas del equipo de trabajo. Se 

deberá tomar una decisión al respecto. 
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Oferta regiones 2025-1 aprobada por la Facultad 

 

 
Finalmente, no se brindó el espacio en el campus de Caucasia para Gestión en Ecología y Turismo, 

entonces no se abrirá allí, pero sí en el resto. 

 

Informe de Internacionalización 

 

• Solicitud de aprobación de oferta académica virtual UIAF-UNITAR 

1. Diplomado Estándar para Oficiales de Cumplimiento (120 horas) 

2. Diplomado Adaptado para Oficiales de Cumplimiento (Diplomado de Gestión de 

Cumplimiento y Gestión de Riesgos de LA/FT/FP en Colombia) (120 horas)  

3. Diplomado para analistas de inteligencia financiera de la UIAF (120 horas) 

4. Curso Ética y Gestión Sostenible (18 horas) 

 

Se pone a consideración de los consejeros. Se aprueba y se propone realizar una reunión 

 

3 

Informe del Decano, profesor Jair Albeiro Osorio Agudelo 

• Asistimos a la jornada de Inducciones con padres de familia, alrededor de 200 personas. Se da 

felicitaciones a Carlos Mario Martínez, logística y Unidad de Comunicaciones. 

• Relación con la Universidad de Valencia: El Decano asistió a esta universidad, a la pasantía con 

estudiantes de posgrados en el mes de junio de 2024, un curso muy interesante, hay 

oportunidades de mejora para el programa, y se ha fortalecido esta relación. Estamos trabajando 

también en esta relación de colaboración con el Congreso Iberoamericano de Control de Gestión 

que se llevara a cabo en Cartagena entre el 16 y el 20 de septiembre de 2024. 

Hay una propuesta para dirigir tesis doctorales. El Decano propone reunión con los profesores 

Mauricio López y Ramón Javier Mesa para conversar sobre este tema. 

• Reunión con Vicerrector Administrativo: tema central fue el informe presupuestal de la Facultad.  

✓ Información presupuestal: Presupuesto 2024: según acuerdo Superior 490 del 2023 por 

$1.67 billones.  
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✓ La meta de excedentes de los fondos especiales con base en presupuesto inicial de fondos 

generales para el año 2024 para la Universidad es de 76.884 millones, de los cuales a la 

Facultad le corresponde generar 2.222 millones de pesos en excedentes, el Decano 

manifestó que esto sería imposible, tendríamos que tener disponible un 28% de 

excedentes en proyectos de consultoría. Se espera discutir este tema en el Comité de Área 

y Consejo Académico. Adicionalmente los procesos de trámites de Consultoría, tiene 

muchos problemas.  

✓ Sobre el tema de viáticos, vamos a seguir teniendo dificultades, ya que la Universidad 

por los problemas financieros ha estado negando las solicitudes. El Decano felicita a 

Francy por las gestiones realizadas en las solicitudes de viáticos, igualmente a Mauricio 

López por la gestión en consecución de recursos. 

✓ Gobernación de Antioquia: van casi 50 mil millones de pesos de disminución de 

contratos con el Departamento, 15 mil millones corresponden a la Facultad. Se ha venido 

gestionando con el Municipio de Medellín, y otras entidades, también se felicita a Daniel 

Cardona por sus gestiones para vender la Facultad. 

 

• Reunión del señor Decano con alcalde de Carmen de Viboral Hugo Jiménez Cuervo. Se habló 

sobre un proyecto que se realiza con ellos, y para el cual no se encuentran satisfechos con la 

gestión. El Decano desconocía este proyecto y al investigar se dio cuenta que era con otra unidad 

administrativa de la Universidad. Sin embargo, ofreció disculpas y ofreció los servicios de la 

Facultad, en Consultoría y Formación.  

• Comité de Administrativo: La idea es que esté comité se realice de manera estratégica y 

específica, se citará para temas puntuales. Se informa sobre cambios administrativos: Johana 

Londoño, va apoyar directamente con proyectos de Consultoría con el Municipio de Medellín, 

y apoyo de manera transversal. 

• El profesor Ramón Javier inició como jefe del Departamento de Economía, y su asistente Luisa 

Victoria, se retira por razones académicas, será reemplazada por Carolina Ceballos. 

• Oportunidades de mejora: Sobre las comunicaciones que se hacen, a veces no se tiene clara la 

información y responsabilidades, evitar duplicidades. 

• El Decano manifiesta que se acabó el primer semestre 2024-1, por tanto, solicita a las unidades 

y departamentos de la Facultad, tener lista la información de gestión de este semestre para más 

tardar el 26 de julio de 2024. 

4 

Informe de la Vicedecana, profesora Luz Ángela Valencia Cadavid.  

 

• Conformación de grupos de estudiantes por curso para el semestre 2024-2 

Hasta 45 estudiantes: 1 grupo 

De 46 a 60 estudiantes: 1.5 grupos 

De 61 a 90 estudiantes: 2 grupos 
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5 

Propuesta de Especialización en Administración de Organizaciones Educativas. Alejandra 

Castaño y profesor Carlos Mario Henao 

Convenio de la FCE con la Facultad de Educación. 

La propuesta inicia porque en el año 2018, se ofertó el Diplomado en Alta Dirección Universitaria de la 

Vicerrectoría Administrativa a través de la FCE, dirigida a jefes, decanos, grupos administrativos de la 

Universidad, hubo dos cohortes en el 2020 y 2022. Fue un diploma muy bien evaluado. 

Posible objetivo del programa 

La Especialización en Administración de organizaciones Educativas de la Universidad de Antioquia está 

orientada a líderes de organizaciones educativas (universidades, colegios, instituciones universitarias, 

Secretarias de Educación, corporaciones públicas de educación, entre otras), interesados en la 

ampliación de su formación académica y fortalecimiento de habilidades para administrar 

financieramente una organización educativa y con un estilo de liderazgo que favorezca el desarrollo y 

despliegue de potencialidades de grupos de trabajo orientados al alto desempeño para afrontar el cambio. 

Juan Fernando Palacio sugiere nombre de Especialización en Dirección Educativa. Que se tenga un sello 

internacional, flexibilidad de contenidos, cursos en inglés para estudiantes extranjeros. Juan Fernando 

Tavera está de acuerdo con el nombre más corto flexibilidad de contenidos, y pregunta sobre los cursos 

electivos que se oferten conjuntamente con otros programas. Esteban, propone nombre Gestión 

Educativa. 

Alejandra propone que haya un acta de compromiso sobre este programa con la Facultad de Educación, 

por posibles cambios de decanos. 

Propuesta de nombre del programa: Gerencia Educativa, Alta dirección Educativa, Gestión Educativa. 

 

6 

Casos para análisis 

 

• Solicitudes profesorales 

 

✓ Solicitud de Ascenso en el Escalafón del profesor C.C 71634066 profesor Asociado del 

Departamento de Ciencias Administrativas.  

Se aprueba, el docente cumple los requisitos expresados en la norma.  

 

✓ Solicitud de aval para la renovación de la comisión de estudios del profesor C.C. 8.033.715, para 

el período comprendido entre el 3 de agosto de 2024 hasta el 2 de agosto de 2025. y por tiempo 

completo para el profesor (C.C. 8.033.715). Se aprueba 
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• Solicitudes estudiantiles 

Solicitud de apoyo económico de estudiante C.C 1192779829 del programa de Economía para su 

participación en Pasantía de Investigación a realizar en Purdue University, West Lafayette, Indiana – 

Estados Unidos, fechas entre el 15 de agosto de 2024 y el 10 de febrero de 2025. Se aprueba otorgar un 

valor de apoyo económico $5.000.000 

 

 

• Solicitudes de excepciones de título para contratos asesoría o cátedra. 

 

Documento 

43263822 

1017122290 

1128388145 

71718293 

1017141896 

1036934652 

1128443009 

71380982 

1088263208 

43756326 

1020484542 

 

 

• Resolución por Jubilación 

Documento 

43510819 

 

• Solicitudes de incremento salarial 

Se autoriza al Decano a realizar los incrementos de conformidad al Acuerdo de Facultad 246 del 30 de 

enero de 2018. 

 

• Solicitudes estudiantiles 

Nombre Tipo de solicitud Estado 

1040870582 Limpieza 1513322 Estadística I 
del grupo 31 del semestre 2024-1 

Aprobado 

 

 

• Solicitudes de reconocimientos de materias revisadas. Anexo 
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• Aprobaciones de menos de ocho créditos. Anexo 

 

• Reporte exámenes Clasificatorios 2024-2. Anexo 

 

• Reporte correcciones de nota. Anexo 

 

• Reporte de validaciones de último curso 

 

cedula semestre materia 
grup

o 

program

a 

versio

n 

not

a 

tipovalid

a 
jurado1 jurado2 

1035922347  20242 1501833 1 104 8 4,4 
VALID-

ULT 
Jorge Imer 

Jesús 

Henao 

1037665334 20242 1501833 1 104 8 4,7 
VALID-

ULT 

Jorge 

Quiroz 

Jesús 

Henao 

1036641825 20242 1501833 1 104 7 3,1 
VALID-

ULT 

Jorge 

Quiroz 
Jorge Imer 

 

 

Posgrados  

 

Número de 

Cedula 
Programa Solicitud Recomendación 

1.100.012.265 

 

 

Esp. Evaluación 

Socioeconómica de 

proyectos 

Se solicita que el cobro no 

corresponda al total de la 

matrícula 2024-2, sino 

únicamente al valor del curso 

dirigido. 

 

Aprobar 

 

1036393756 

Maestría Gestión de 

CTI Reingreso a prorroga 20242 

 

Aprobar 

 

1022324049 

Esp. Evaluación 

económica en salud Prorroga TDG 

 

Aprobar 

 

1045710893 

 

Maestría en 

Contabilidad 

Financiera y de 

Gestión Reingreso a prorroga 20242 

 

Aprobar 
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1037645661 Maestría en Finanzas Prorroga TDG 

 

Aprobar 

71362801 

Maestría en 

Administración 

Cancelación de semestre de 

prorroga y reingreso a prórroga 

2024-2 

 

Aprobar 

73546241 

Maestría en 

Administración Reingreso a prorroga 20242 

 

Aprobar 

 

calendario académico 

2025-1 calendario académico 2025-1 

 

Aprobar 

1035222092 

Maestría en Gestión 

Humana 

Exención de recargo por 

matrícula extemporánea en el 

semestre 2022-2 

 

Aprobar 

1017221183 

Maestría en 

Administración Prorroga TDG 

 

Aprobar 

1039458206 

Maestría en Métodos 

Cuantitativos 

Cancelación de semestre de 

prorroga y reingreso a prórroga 

2024-2 

 

Aprobar 

1152184248 

 

Doctorado 

Administración y 

organizaciones 

Apoyo movilidad internacional 

por parte de la FCE y la Dr de 

posgrados. 

 

 

Aprobar 

 

 

 

Anexos 

Solicitudes de reconocimientos de materias revisadas.  

Aprobaciones de menos de ocho créditos.  

Reporte exámenes Clasificatorios 2024-2.  

Reporte correcciones de nota. Anexo 

 

Responsable: Nombre Empleo/Rol Firma 

Jair Albeiro Osorio Agudelo Decano 
 

Luz Ángela Valencia Cadavid Vicedecana 
 

 

https://secure.na2.echosign.com/verifier?tx=CBJCHBCAABAAh6Faa87Zv5O34oxsPDVVV6xkEYXtJj3T
https://secure.na2.echosign.com/verifier?tx=CBJCHBCAABAAh6Faa87Zv5O34oxsPDVVV6xkEYXtJj3T
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